

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1468

Año II

Viernes 2 de Abril de 1937

Núm. 220

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El fascismo italiano es monárquico...	3.ª
Concurso de EL ALCÁZAR...	6.ª
Mosaico hispanoárabe, por Antonio Martín Mayor...	2.ª
Queipo de Llano al micrófono...	8.ª

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Ha seguido el triunfal avance en el frente de Vizcaya

Se ocupó Gorbea, San Andrés, Turuceta, Buramendi y otras importantes posiciones

El quebranto inflingido al enemigo ha sido extraordinario **Dejaron en nuestro poder muertos, prisioneros y material**

Dos cañones y mucho material cogido en el frente alavés

(Información del Tebib Arrumi).—Un nuevo salto en los afanes bélicos informativos, y conste que lo que he visto en el día de hoy vale la pena el haberlo dado. Hoy, español que me lees o escuchas, hemos puesto el jalón de etapa de partida a un nuevo avance de nuestra progresión victoriosa de la reconquista de España, que aún, está bajo la afrentosa dominación comunista, y a fe que esta jornada no ha podido ser de más gloria ni mayor provecho para descongestionar el frente de Vitoria. El mando ha preparado operaciones en la provincia de Alava, con tanta minuciosidad como ponderación de elementos, por el pronto, al mando del general Solchaga, bajo la dirección del divisionario López Pinto y la égida del general Mola, jefe del Ejército del Norte.

Han operado en el día de hoy sobre la cadena de montañas que se abre al Norte y este de Vitoria, donde el enemigo, desde los principios del movimiento

salvado, se instaló sin atreverse a más que a presionar, pero también sin retroceder un paso y a la sencilla razón de otras atenciones estratégicas, absorbiendo hasta hoy nuestro esfuerzo militar.

En el día de hoy, con potente masa de Artillería, concentró su fuegos con justeza matemática sobre las alturas denominadas Aldertia, Maroto, Garineo y Asonso, montañas todas ellas en las que los rojos habían construido formidables atrinchamientos, convencidos de que no les bastaría para mantenerse en ellos el día en que nos decidiésemos a quitárselas, con su formidable estructura y su posición topográfica inexpugnables.

Cuando el general Mola subió a caballo tras de penosísima ascensión a las cumbres atrinchadas que habían batido nuestros cañones y aviones, no cesaba de exclamar: «Nunca ví nada más extraordinario ni magnífico. No cabe hacerlo mejor». Sirva esta frase textual del general jefe del Ejército del Norte, en recompensa a esos meritosísimos maestros bombarderos, y cuenta, amigo que me atiendes, que si la Artillería y la Aviación se superaron a sí mismas, la Infantería no le fué a la zaga, ya que los rojos, a pesar del durísimo bombardeo, aún encontraron arrestos para esperar en lo alto de las cuevas la llegada de nuestros infantes, que en escaladas inolvidables coronaron y guarnecieron en el acto Albertia, Maroto, Galindo, y al caer la tarde, por el ala derecha, Asensio Mendi y algunas otras alturas.

En el sector de Mondragón, no tendré que subrayar cuál ha sido el castigo que han sufrido las desdichadas huestes marxistas vizcaínas. Yo sólo he visto los resultados en la colina ingente de Albertina, y sólo allí hemos contado cincuenta y dos muertos enemigos. Se han cogido dos cañones del siete, seis ametralladoras, más de cien fusiles y 27 prisioneros.

Si en las otras tres montañas conquistadas ha ocurrido otro tanto, estoy por asegurar que quizás ocurrió más; júzguese del enorme palizón que hoy recibieron los súbditos de Aguirre y, demás, traidores de Bilbao para dar idea de hasta qué punto fué magníficamente preparada y ejecutada esta grandiosa jornada de hoy.

Dire que para conjugar el

ajuste de los mandos y soldados del general Solchaga, éste había dispuesto que, ocurriese lo que ocurriese, de nueve a nueve y media de la mañana todas las fuerzas, incluida la Aviación, hiciesen un alto en el fuego, y en efecto, a la hora señalada, y durante el tiempo ordenado, ha reinado un silencio absoluto en todo el campo y aún en toda la atmósfera.

Y digo que en absoluto, porque en aquellos momentos, a raíz del seguro bombardeo por tierra y aire, los rojos no estaban en situación de ánimo para hacer por su parte el menor ruido, como no fuese el de sus botas en los guijos de los barra.

Cuando un Ejército puede hacer alardes de instrucción y disciplina como ésta, no hay enemigo que sea capaz de vencerle. En resumen, en estas jornadas de Vizcaya, las fuerzas nacionales triunfan una vez más.

PERFIL DEL DIA

¡Magníficas operaciones las de Vizcaya! El Mando las ha planeado sabiamente. Sus preparativos han sido un prodigio de técnica. «No cabe hacerlo mejor», exclamó el general Mola al inspeccionar la ejecución de sus órdenes.

Y en cuanto al desarrollo de los planes de avance, baste decir que se lleva con el mismo rigor científico que ha presidido los preparativos. Además, como cumple a españoles de la nueva España, con un corazón y un heroísmo superiores a toda ponderación.

Anteayer fué rota la línea enemiga. Ayer quedaron en nuestro poder las montañas que constituyen la defensa natural de Bilbao. ¡Cuánta técnica moderna, cuánta abnegación, cuánto sacrificio supone todo esto! La guerra siempre es dura; pero mucho más a través de macizos montañosos como los de Vizcaya. Sin embargo, la sabiduría de nuestro Mando y el ímpetu arrollador de nuestros soldados están venciendo las dificultades. Y con brillantez extraordinarias.

Boletín informativo

Salamanca, 1.—El «Boletín de Información» del Cuartel General del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta división:* Ligeros tiroteos y fuego de cañón.

Sexta división: En el día de hoy han continuado las operaciones iniciadas ayer con extraordinario éxito en el frente de Vizcaya.

En brillantísimo avance nuestras fuerzas ocuparon hoy Gorbea, San Andrés Turuceta, Buramendi y otras importantísimas posiciones. El quebranto inflingido al enemigo ha sido extraordinariamente grande, dejando en nuestro poder numerosísimos muertos, gran cantidad de prisioneros y enorme cantidad de material, armamento y municiones, que aún no ha podido ser clasificado. Muchas familias se han pasado a nuestras líneas por este frente.

División de Soria:—En el sector de Guadalajara se ha llevado a cabo una rectificación a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose importantes posiciones y haciendo huir al enemigo.

División de Avila: Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid: Sin novedades dignas de mención.

Octava División: Ligeros tiroteos, habiéndose presentado en nuestras líneas siete milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—En el sector de Córdoba el enemigo intentó un ataque, siendo firmísimamente rechazado.

La aviación roja ha bombardeado Córdoba, especialmente el Hospital militar, causando algunas víctimas. En los demás sectores de Andalucía, sólo hubo ligeros tiroteos.

Salamanca, 1.º de abril de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

TODA LA PROVINCIA DE ALAVA, RECONQUISTADA

(Madrugada). *Crónica del Tebib Arrumi, en el Frente de Vizcaya.*—Continúa el tiempo oponiéndose a nuestros designios. Esta mañana amaneció el día lluvioso y desapacible con ráfagas y nubes rronas que impidieron actuar a nuestra aviación ya que los aparatos no podían despegar. Pero nuestros pilotos, ansiosos de luchar, despreciaron las malas condiciones atmosféricas y se lanzaron al espacio, esta tarde.

Los bombardeos de nuestra aviación han sido muy duros batiendo eficazmente los objetivos que se le señalaron.

Hoy como ayer la aviación enemiga, que cobardemente se había dedicado durante algún tiempo a bombardear poblados indefensos de la retaguardia, se ha inhibido y no ha hecho acto de presencia.

Cuando, a primera hora, nuestras columnas avanzaban desplegadas, el enemigo intentó atacar, pero no tardó en ser batido. Pronto se advirtió que no podía resistir el empuje de los nacionales y que no sería dura la resistencia.

La nota cumbre de la jornada de hoy, podemos resumirla en estas palabras: «Ha quedado libre de enemigo la provincia de Alava». Es decir, en solo dos jornadas, que bien podemos llamar venturosas, se ha conseguido el principal objetivo de estas operaciones, que consistía en descongestionar el frente alavés.

Las fuerzas nacionales han ocupado las posiciones tácticas, manteniendo durante toda la operación una precisión de movimientos realmente admirable. Nuestros soldados han mostrado hoy, no ya solo el alto espíritu y formidable arrojo

que es en ellos tradicional, sino también el gran entrenamiento y extraordinario vigor físico, que no por acostumbrado deja de ser menos admirable.

Por sorpresa se ha ocupado Gorbea, posición situada a 1.475 metros de altura. También quedó en nuestro poder San Adrián y las montañas de Gurumendi, en donde los marxistas habían depositado enormes cantidades de municiones, víveres y material que con gran cantidad de prisioneros quedó en nuestro poder, no sin antes vencer la obstinada resistencia que el enemigo hacía y que era natural, dada la valía del botín allí depositado.

La línea de montañas que constituye la muralla natural que defiende Bilbao, ha quedado en nuestro poder después de las últimas operaciones.

En los demás sectores del frente se han realizado avances cuya profundidad desconozco a la hora de telegrafiar.

Hoy debemos dar entrada en nuestro pecho a la alegría y gritar: ¡Alava por España! ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Sigue nuestra ofensiva en Oviedo

Oviedo.—Nuestras tropas continúan atacando y rechazando a los mineros hacia Gijón. Ayer iniciamos una ofensiva en el sector del Escamplero, despejando de enemigos grandes franjas de terreno. Hemos causado numerosas bajas y se han pasado bastantes milicianos a nuestras filas.

Se advierte la debilitación de las líneas rojas por este sector.

Es muy probable una guerra entre marxistas y anarquistas

En Cullera los de la F. A. I. son la única autoridad

Nuestra Aviación visita sin tregua el frente enemigo

«Largo Caballero, pese a su soberbia, se vió en la necesidad de enviar mediadores...»

«Los anarquistas impusieron que nadie mermase su acción en Cullera.»

(VEA EN LA PAGINA 2.ª LA CRONICA DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL FERNANDO ORS)

Noticlaro extranjero

Eduardo VIII se casará a primeros de mayo

Lisboa.—Se confirma que el rey Eduardo VIII contraerá matrimonio con la señora Simpson en los primeros días del próximo mes de mayo. Se están ultimando los preparativos en el castillo que en un ducado de Austria será morada del nuevo matrimonio.

Doscientos funcionarios condenados a muerte en el Japón

Londres.—En el Japón han sido condenados a muerte 200 funcionarios acusados de delito de alta traición.

Un complot comunista descubierto en Manchukuo

Londres.—Ha sido descubierto un vasto complot comunista en el estado de Manchukuo, patrocinado por el partido comunista chino.

Se sabe que la finalidad inmediata del complot era poner en grave situación al estado de Manchukuo para obligar al Japón a intervenir en un alarde armado. Las medidas tomadas por el Gobierno del estado han frustrado este plan que estaba protegido por el Komintern ruso.

Cuatrocientos ochenta desertores rojos

París.—El total de los desertores comunistas y socialistas que ayer llegaron a San Juan de Luz asciende a 480, todos los cuales se han visto obligados a atravesar los

Pirineos haciendo penosas jornadas.

Un incendio destruye por completo un pueblo

Burgos.—Comunican de Bucarest que un violentísimo incendio ha destruido totalmente la pequeña localidad del Voltu, en Moldavia. Las víctimas de muertos y heridos se cuentan por centenares.

Llega a Londres el cónsul de Bélgica en Bilbao

Londres.—El cónsul belga, después de ser encarcelado, insultado y condenado a no comer, inclusive, llegó a Londres después de pasar trabajos indecibles para poder salir de Bilbao, donde ejercía sus funciones.

Una encíclica de Su Santidad al pueblo mejicano

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre publicará una encíclica dirigida al pueblo mejicano para invitarle a que vuelva a sus principios religiosos y evitar así la pérdida de su pueblo.

Una conferencia del doctor Marañón

Montevideo.—El doctor Marañón ha dado una conferencia en el círculo nacionalista de Montevideo sobre el comunismo y los Gobiernos comunistas que se han sucedido en España hasta ahora.

Se sabe que dará nuevas conferencias para los nacionales en Río Janeiro, Buenos Aires, etc.

La devolución de la reliquia de santa Teresa

Avila.—Terminada la misa de pontifical, que fué oficiada por el señor obispo, tuvo lugar en nuestra Basílica la ceremonia anunciada de la restitución, a la ciudad de Avila, de la mano de Santa Teresa de Jesús, que, como habíamos dicho, fué donada por el Patronato para engrosar el tesoro nacional.

Subió a las gradas del altar mayor el gobernador militar de la plaza, que llevaba en artística bandeja la preciada reliquia.

El prelado descendió de su sitial, y rodeado del Cabildo catedralicio, tomó de manos del ilustre jefe del Ejército la mano de la Santa, pronunciando después breves palabras de gratitud por haber concedido a Avila el honor de que volviese a ella tan estimada reliquia que veneran todos.

Después de otras palabras de gratitud, terminó haciendo votos por el pronto triunfo de las armas que acaudilla el Generalísimo Franco, defensor de causa tan justa.

Cooperativa Civico-Militar Sevillana

El Establecimiento de Ultramarinos mejor surtido de la Región andaluza

Argote de Molina, 19 SEVILLA

Colaboradores de ELALCAZAR

Mosáico hispanoárabe

Por Antonio MARTIN MAYOR

7

Han vuelto a España los almoravides. Han vuelto a defender contra el marxismo, la tierra en que ellos dejaron sus vestigios de historia y cultura, de raza y de arte. Las viejas ciudades nuestras, con su trazado en sierpe y sus calles en repecho han visto pasar con la fusila ahora, a los nietos de los alarifes fundadores.

Los moritos de los tábores han podido comprobar su propio recuerdo ancestral, bajando por la escala de la raza, y han encontrado tras los ventanales celosías como en Xáuen; crestones de murallas que tienen la misma dentadura, mordiendo azules, del sagrado Pez; ermitas por los senderos vestidas de cal bética como los morabitos; y torres con la cintura, de aguadora o danzarina, gemelas de las que en Africa habitan en nido tranquilo y alto las cigüeñas, y en nido místico el muezzim. Aún corren en España las aguas cantando cantigas árabigas y cumplen una ley de ordenación y curso en estilos musulimes. He aquí el camino moro: pozo, cangilón, vuelta en la noria, acequia larga, cláusula de estanque y vuelta al filtro sediento de la tierra. ¡Ah!, el agua morita ¡todavía esposa del molino!, que gime su frialdad en las aceñas... ¡Ah!, el sueño árabe, en ópalos tranquilos de los viejos algibes...

Aún hay más; aún hay más. No tan sólo tu alcoba, donde guardas tus plenas impaciencias de futura esposa, sino también tus ojos, María del Carmen, son joyas de la raza morena que se olvidaron de llevarse al sur. Y, Fabio, ¡tu indolencia horizontal e hipostática; y el «chau-chau» junto a los veladores en el diedro de la fachada y de la acera, bajo el toldo con franjas—añil y naranja—como en la medina de Rabat.

Y nuestra indomable independencia, y la atomización de nuestra raza en cantones políticos individuales. No, no es ibérico el despiece de toda la nación en los «yos» que la componen. Es que, a la sangre española afluyeron, en cruce, los hontarares árabes y la tenemos refinada, psicológicamente, de independenci, de antiasociacionismo y de inalienable individualidad.

Han vuelto a España los almoravides. Y han vuelto con el alma de la raza a cuestras, un poco más cansados y un poco más oscuros. Cansado de siglos de bagar por los zocos y soñar amores con huríes pálidas de enormes pupilas de gacela. Y un poco más oscuros de las sangres quemadas al rojo sol del Sudán.

Porque los moros de la morería, indolentes, señoriales y poetas, tuvieron esclavos negros para los inferiores menesteres de producir riqueza y sostener sus ociosos boatos. El tráfico de los negros fué la principal industria de los tiempos imperiales y felices. Cuando sentían agotadas sus arcas salían del marasmo inerte, y como Saladino entraban en febril actividad; montaban sus caballos de cola en surtidor, con gualdrapas preciosas y ricas como «paltés» de terciopelo, y realizaban, atravesando el Atlas y el desierto, sus cacerías de hombres en el negro Sudán. Volvían con sus manadas de esclavos y sintiéndose ricos caían de nuevo en el letargo capitoso del harén. Pierre Loti nos cuenta que él vió un rebaño de negras adolescentes y que pudo comprar una por trescientos francos...

Al emanciparse estos negros con el tiempo, se cruzaron con los moros que iban perdiendo la palidez tunecina y marmórea, mientras a la raza se la hinchaban los labios. Así se vengaba el Sudán de la esclavitud pasada.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia).

Se agravan las discordias en el campo rojo

Soria, 1 (madrugada).—En el frente no se carece nunca de información. Cuesta buscarla, pero se encuentra. La de hoy la proporcionan dos valencianos que consiguieron burlar la vigilancia de los centinelas rojos y llegar a nuestras posiciones, en donde encontraron protección. Parte de ellos mismos la iniciativa y orientación de su relato, que se refiere particularmente a las luchas entre las organizaciones revolucionarias, cuyas rivalidades toman tintes sangrientos en las ciudades, pueblos y aldeas en donde se disputan la dictadura. No hay que decir que se trata de anarquistas y socialistas, porque los llamados republicanos han sido eliminados, y todo lo más que se les consiente es que sigan malcomiendo.

Los últimos sucesos después de los de Gandía fueron serio conato de insubordinación de la F. A. I. Tuvieron por escenario Cullera, en donde los anarquistas proclamaron su autoridad libertaria al margen de las conveniencias y disposiciones de Largo Caballero. El Gobierno valenciano quiso reducirles enviando fuerzas a dicho pueblo para sofocar «manu militari» la rebelde actitud adoptada por los faistas; pero éstos habían adoptado toda clase de precauciones para defenderse, y cuando las fuerzas republicanas dieron vista a dicho pueblo, se encontraron con que todas las entradas estaban defendidas por ametralladoras y gran número de fusileros, y que para convencerles era preciso entablar un combate con todas las características de verdadera batalla, que la guardia adicta a Valencia no se atrevió a desafiar.

Largo Caballero, enterado de lo que ocurría, y avisado de que los anarquistas disponían de excelente material para hacer bajas, se vió en la necesidad, pese a su soberbia, de enviar mediadores

Información especial para ELALCAZAR por Fernando ORS

para que amistosamente redujesen las diferencias, que estuvieron a punto de encender el polvorín, que arderá tarde o temprano entre quienes la convivencia y la camaradería es un mito en el que ya no cree nadie. Los anarquistas impusieron que nadie mermase su acción en Cullera. Se negaron a que las fuerzas de que allí disponían fuesen enviadas al frente. Lograron que se acatase su control, sin mediatización de ninguna clase en cuanto se refería a distribución y régimen económico. Hubo de accederse a todas esas reivindicaciones sin regateo de ninguna clase.

Los anarquistas no consenten que se les merme los cuadros de adheridos en las líneas de fuego. Temen ser víctimas de una sucia maniobra marxista, que tienda a deshacerse de sus eternos rivales con la idea de aplastarles cuando queden en minoría, y, naturalmente, no se avienen a esa eliminación, porque ellos persiguen la misma maniobra que la que los marxistas ponen en práctica con la idea de alzarse con el santo y la limosna cuando la ocasión o la oportunidad lo aconseje.

Los republicanos no tienen a su servicio otra fuerza que la de los Carabineros. Se ha abierto la puerta grande; pero la selección recae en los que suponen serles incondicionales. La mayor parte de esta fuerza está concentrada en los pueblos próximos a Valencia, con el propósito de hacerla intervenir en la disputa que también se da por descontada. Los choques, siempre con derramamiento de sangre, entre socialistas y anarquistas se producen

con frecuencia, y los más duros se han visto en Valencia. En donde en días consecutivos se han batido unos y otros con frenético ensañamiento para las víctimas, a las que no se les concede cuartel.

La guerra entre marxistas y anarquistas es una de las perspectivas que se ofrecen como muy probables en el territorio rojo. No hay jefe de fracción que no vaya acompañado por fuerte escolta. Se hace precisa esa prudente medida de conservación, no solo contra los atentados individuales, que están a la orden del día, sino también para librarse de las iras del desengañado populacho que los encumbró, el cual, mientras desfallece acosado por todas las necesidades, advierte el acaparamiento de productos, de los que solo se benefician las familias de aquéllos, los protegidos o los que los pagan bien.

Si eso ocurre en la región más favorecida para aguantar las calamidades de la guerra, dedúzcase la situación de las que normalmente se nutrían de la exuberancia de aquéllas. El temor en muchos pueblos, en los que se hacen sentir los soldados rojos, es que la guerra tenga en lo sucesivo episodios más dramáticos, si cabe, que los que padecen en la actualidad, porque la lucha entre las fracciones que quieren liquidar el último balance revolucionario, todavía hoy contenido, se puede manifestar con una explosión de odios y ambiciones que acabaría por arrasar lo poco que aún queda en pie.

Nuestra situación en este frente es la misma que en días anteriores. Nuestras fuerzas apenas si son hostilizadas con paqueos y escaramuzas de escasa importancia. Nuestra Aviación es la que visita sin tregua el frente enemigo, en el que se acusa el efecto de estas incursiones.

Noticlaro de España

Los madrileños salen a comprar leña a los pueblo próximos ante la escasez de carbón

Madrid.—Como la población no puede recibir carbón de Peñarroya ni de Asturias, se ha recurrido a la electricidad para suplir esta falta, aunque esto sólo resuelve el problema en parte.

A falta de los árboles de los jardines públicos, que ya fueron utilizados como combustible, el vecindario sale bien de mañana a los pueblos de los alrededores de Madrid a comprar leña a los campesinos que se la venden a 25 céntimos el kilo.

Pruebas concluyentes de la intervención de Rusia en los asuntos de España

Londres.—He aquí unas cifras edificantes sobre la intervención soviética en España:

El corresponsal del «Times» en Riga transmite las cifras siguientes respecto al comercio de los soviets con España, cifras que han sido oficialmente publicadas en Moscú.

En enero de 1937 la exportación soviética destinada a España se ha elevado a nueve millones de rublos (cifra solamente inferior a las cifras de la exportación destinada a la Gran Bretaña y Estados Unidos).

Los puntos principales de estas exportaciones son las siguientes: camiones, automóviles y accesorios, 2.400.000 rublos; gasolina y derivados, 2.224.000 rublos; granos, 2.600.000 rublos.

España ha recibido la totalidad de los granos exportados por Rusia y casi la completa totalidad de los vehículos automóviles exportados en enero de 1937.

Recordemos que en enero de 1936 la exportación soviética en España no subía a más de 68.000 rublos.

Es notable, pues, que de un año para otro se hayan multiplicado las exportaciones soviéticas a España en cerca de 150 veces.

Un rublo vale cerca de cuatro francos. Sin comentarios...

COMESTIBLES BUENOS MARCIANO LINEROS, 6 TELEFONO, 24.449 SEVILLA

EXTRANJERO

La campaña contra Degrelle es fácil que dé el triunfo en la contienda de Bélgica a Van Zeeland

Imponente manifestación católica en Méjico

Una manifestación católica

Méjico.—Informan de Veracruz que las organizaciones católicas organizaron una gran manifestación en la cual reclamaron la reapertura de las iglesias cerradas hace tantos años.

Se produjeron incidentes y el Ejército tuvo que intervenir para restablecer el orden.

La «libertad» de trabajo en Francia

París.—Con el título de «Cómo entienden Blum y Jouhaux la libertad de trabajo», publica «L'Echo de París» el siguiente comentario:

«Bajo el título de «El lock-out Chausson», «L'Humanité» dice en la página 5 que la prensa burguesa deforma conscientemente las razones del lock-out de esta fábrica, que habría tenido como causa la petición de despido por los delegados comunistas de los obreros que no comparten su opinión.

«Le Populaire», bajo el título «A propósito de la violación del derecho del trabajo» afirma que en las fábricas de la región de París nin-

gún socialista ha asistido a ninguna escena de este género.

Ignoramos nosotros lo que haya podido pasar en las fábricas Chausson, pero a despecho de «Le Populaire» y de «L'Humanité», afirmamos, con pruebas escritas en mano, que la petición que han hecho los delegados en la fábrica Chausson no es particular ni exclusiva para este establecimiento. Se ha hecho lo mismo, por orden de elementos extremistas de ultimatum. O el despido inmediato o la huelga con ocupación.

En muchas fábricas se han constituido verdaderos tribunales revolucionarios, que han exigido a los obreros un voto para la designación de los sospechosos.

El jueves por la tarde en Clichy, en Bezons y en varios establecimientos de Argenteuil, y el viernes por la mañana, especialmente en Argenteuil, las citadas listas han sido presentadas a los directores so pretexto de que «era indispensable eliminar a los asesinos.»

El Gobierno británico pide a Miajas que justifique la desaparición de un periodista

Contestó que no responde de los extranjeros que pasadas las nueve circula por Madrid

Burgos.—Miajas ha recibido una nota del Gobierno inglés que le invita a justificar la desaparición de un súbdito inglés, periodista de un diario londinense, que salió hace meses para Madrid, sin que hasta ahora se tengan noticias de su paradero.

Miajas ha contestado que no pueden las autoridades marxistas responder de los extranjeros que después de las nueve de la noche circulan por las calles de Madrid.

L'Rocque dice que están decididos a cortar el paso al desorden

París.—El jefe del partido socialista francés, coronel L'Rocque, refiriéndose a la pasada sesión del Parlamento, ha declarado que sus correligionarios continuarán su acción con la mayor serenidad, decididos a cerrar el paso al desorden.

Varios oradores han pretendido ver un camino en mi manera de expresarme, de cierto tiempo acá. Es falso. Siempre he sido partidario de la reconciliación, a pesar de las traiciones de unos y de las injurias de otros.

Se habla mucho de mi militarismo, sin embargo, otros de opinión contraria a la mía lo son aún más que yo. Basta leer el órgano del

En tal caso pronto quedaría prisionero de socialistas y comunistas

Bruselas.—Bélgica entera, dice «Le Jour», se apasiona por la lucha empezada entre el Gobierno y el partido rexista, entre el primer ministro y el señor Degrelle, lucha abierta que ha comenzado por la dimisión del señor Olivier, diputado del distrito de Bruselas.

El jefe del rexismo da pruebas de gran actividad. Casi solo hace su propananda. Solo su periódico «Le Paysréel» hace la propaganda de sus ideas. Jamás se formó coalición parecida contra un candidato.

En cuanto al tema adoptado por el señor Degrelle, consiste en decir que el régimen parlamentario no está bastante saneado, que profundas reformas son necesarias y que el país se desliza peligrosamente hacia la extrema izquierda.

¿Por quién votarán los descontentos?

¿Se pueden hacer desde ahora pronósticos acerca del resultado de las elecciones del 11 de abril?

Las elecciones generales del 24 de mayo de 1936, dieron a Bruselas, si se reunen los votos de los tres grandes partidos—socialistas, católicos y liberales—un total de 219,424 votos; es decir, el 64.55 por 100 de los electores. El partido rexista, que aparecía en el Parlamento por la primera vez, obtuvo 73,721 votos, es decir, 21.69 por 100, con cinco elegidos.

En el caso actual, si de una parte se agregan a los votos de la mayoría 34,789 votos comunistas, hay que atribuir al señor Degrelle 20,139 votos de los nacionalistas flamencos.

Mas en verdad, esta aritmética es insuficiente, porque cierto número de socialistas, de católicos y liberales que forman la masa de descontentos, votarán por Rex, o al menos se abstendrán.

Es, hasta ahora, imposible hacer pronósticos acerca del resultado de la elección.

Rusia y Francia, culpables de la prolongación de la guerra

Bucarest.—«Cara Nostra», diario local, se refiere en un reciente edición a la discusión en el Comité de No Intervención acerca de la repatriación de los voluntarios que luchan en la guerra de España, diciendo que la llamada prensa democrática internacional se dedica a propagar noticias falsas respecto a la actitud italiana, y que la «democrática» Rusia y el Gobierno francés con su ayuda a los rojos españoles, son los causantes de la prolongación de la guerra.

El fascismo italiano es monárquico

Algunos se han sorprendido al observar que el fascismo italiano juzgaba inoportuna la restauración de los Hapsburgos en Austria, y hasta llegaron a insinuar con este motivo que el fascio no acababa de avenirse perfectamente con el Estado monárquico.

Nada más lejos de la verdad. Los camisas negras de Mussolini se han identificado con la Monarquía hasta el extremo de concretar en ella el Imperio italiano, o lo que es lo mismo, la meta de las aspiraciones fascistas.

Si esto no bastara, el júbilo desbordado con que toda Italia, sin excepción, celebró recientemente el natalicio del primogénito del príncipe heredero, llegó a adquirir tan vastas proporciones como los sucesos más faustos y transcendentales.

Es fácil, además, darse cuenta de la identificación fascista con el rey de Italia y emperador de Etiopía. El monarca italiano fué el primero en comprender la grandeza del movimiento renavador y

en ofrecerle apoyo y base histórica incommovible.

Mussolini se dió cuenta perfecta de la necesidad de esta base. Y a pesar de que no faltaron consejeros que le invitaban a ocupar el puesto supremo, se guardó bien de seguir el consejo. La experiencia demostró su acierto. El fascismo no halló el menor tropiezo en el monarca, y gracias a él tiene la seguridad de vivir sin cambios peligrosos, aun después de la muerte de sus actuales jefes.

¿Cómo se explica entonces lo de Austria?

Es fácil dar una contestación satisfactoria. La salvación de Europa exige que, ante todo, se dé la batalla al comunismo. La misma vida de Austria depende de la victoria sobre los soviets.

Rusia está preocupada porque no sabe cómo vestir a Litvinoff

Para las fiestas de la coronación del rey Jorge VI

París — «Le Figaro» publica el siguiente comentario: «El Gobierno de Moscú no sólo tiene que preocuparse de la organización de las huelgas en América, del envío de nuevos refuerzos en armas y municiones a los rojos de España, de la propaganda comunista en Francia, sino que otras cuestiones— más fútiles, sin duda alguna—, retienen su atención.

Invitado, como todos los Estados reconocidos legalmente, a la coronación de Jorge VI, la U. R. S. S. quiere destacarse por la brillantez de su delegación. Para ello ha designado dos enviados extraordinarios: Tukachski y Litvinoff.

Como el primero es mariscal, no se plantea el problema de la vestimenta; llevará el uniforme de gala que no ha tenido ocasión de estrenar desde que ha sido llamado a sus altas funciones.

¿Pero y el segundo? Presentarse bajo las bóvedas de Westminster con un simple traje negro parece demasiado democrático a estos señores de Moscú para representar a la Rusia de Stalin, que al fin y al cabo es la misma de Pedro el Grande.

Así, ¿decidirán que M. Litvinoff aparezca en esta ocasión en traje de corte color azul, con calzón corto, medias blancas y espadín? Naturalmente, sería un sastré de Londres el que tendría el honor de metamorfosear el gentil hombre. Le precedimos un gran éxito...

LA CIUDAD DEL BETIS Calzados ESTRANY

Los mejores Calzados.

Precios sin competencia.

Rioja, 1 y 3 y Alfonso el Sabio, 9. SEVILLA

VIUDA DE ZABA
HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10 -TOLEDO

Lucas Sánchez y Delgado.
ABOGADO PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

King-Kong de carne y hueso

En Brasil ha aparecido un gorila enorme

Río Janeiro.—Se ha señalado la presencia de un cuadrupedo de talla tres veces superior a la de un hombre, en el bosque de Gayez. Se alimenta preferentemente de lenguas arrancadas a los caballos y a los bueyes a golpes de maza.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDDZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

La vida en Toledo

Llamamiento a filas de los individuos del reemplazo 1930

Sección Religiosa

DIA 2

SANTORAL: San Francisco de Paula, fundador; Teodosia, virgen; Aniano, mártir; Abundio, Urbano, Nicesio, obispos; María Egipcíaca.

Día 1.—Por la tarde, continúa la novena de Nuestra Señora de la Salud. Exposición, rosario, sermón, lectura de la novena, reserva y Regina Coeli.

Día 2.—Primer viernes. Misas a las siete, ocho, nueve y doce. El ejercicio del primer viernes tendrá lugar después de la misa de ocho.

Primera misa

Alcabón.—En esta localidad ha celebrado su primera misa el nuevo presbítero don Víctorio Garrido Mosei. El acto tuvo lugar en la iglesia parroquial con la asistencia de las autoridades locales, milicias nacionales y el pueblo en masa. Fueron padrinos de altar don Tomás Santos Alonso, director espiritual del Seminario Conciliar, y don Indalecio Maroto Arroyo, cura ecónomo de Alcabón. De padrinos de mano actuaron la señorita Elisa Garrido y don Domingo Garrido, hermanos del celebrante. El altar, preciosamente adornado, fué levantado en el presbiterio, sobre el que destrozaron los marxistas, en el período de su dominio. Un coro de distinguidas señoritas cantó magníficamente la misa de Pío X. Al terminar el Santo Sacrificio se procedió al acto del besamanos del nuevo sacerdote. Finalmente desfilaron las fuerzas de Requetés, Falange Española, Flechas y Pelayos.

Por la tarde hubo un acto de acción de gracias, en el que se cantó la salve a Nuestra Señora de la Aurora, Patrona de Alcabón, y se rezó el santísimo rosario.

Tanto el nuevo presbítero como sus padres y familia están recibiendo muchas felicitaciones.—*Corresponsal.*

Los Pelayos visitan nuestras posiciones de "La Guía"

En la tarde del pasado domingo, los Pelayos, acompañados de su instructor y algunos requetés de servicios auxiliares, se trasladaron a la Ermita de «La Guía», en cuyas cercanías se encuentran situadas nuestras posiciones, defendidas por los heroicos «boinas rojas».

El objeto de la visita fué obsequiar a los defensores de la tradición y de la Patria.

Primeramente se rezó en la Ermita el Santo rosario. Acto fervoroso al que concurrieron a más de los pelayos, todos los requetés francos de servicios, ya que los que no lo estaban, le habían rezado por la mañana al oír el Santo Sacrificio de la misa, celebrada por el fervoroso capellán del Requeté, don Basilio Hernández, apóstol incansable, que trabaja con elevado espíritu en la santificación de los soldados, defensores de la tradición de España.

Terminado el rezo del Santo rosario, los pelayos, recorrieron uno a uno los parapetos del sector, obsequiando espléndidamente a sus bravos defensores.

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

Miradero

Nos place consignar que nuestra indicaciones de la semana anterior respecto a la mendicidad callejera han sido atendidas con la mejor voluntad por el señor alcalde. En las entradas de la población se ha restablecido el cartel de «En esta ciudad están prohibidas la mendicidad y la blasfemia», y en consonancia con esto, se han dado las oportunas instrucciones a los agentes para que no permitan pediguños por las calles y casas. En efecto, han desaparecido los síntomas que señalamos últimamente.

En cuanto a la blasfemia, cierto que ha disminuido grandemente con la derrota de los rojos en Toledo; pero aún quedan ciertos vestigios que no deben existir en la nueva España y que las autoridades harán muy bien en corregir, castigándolos severamente hasta lograr la radical desaparición del feo e inculdo vicio.

Aún persisten, como dijimos, no pocos letreros y carteles marxistas manchando las fachadas de las casas. Insistimos en que deben ser borrados hasta no quedar de ellos el menor rastro. Representan otra especie de blasfemia—esta contra la Patria—que hiera la vista de todos los buenos patriotas.

En fin, cumplimos hoy recordar a los industriales en general la obligación que tienen de entregar a sus clientes los «tickets» del subsidio pro combatientes. Muchos lo hacen así; otros, no. Pero en este caso los clientes deben cuidarse de exigirlos en todos los casos. Interesa esto mucho a la recaudación del impuesto, vinculado a una atención tan sagrada como el auxilio a las familias de los que luchan por la salvación de la Patria y de los españoles de la nueva España.

La Asamblea de Comercio felicita al Colegio de Toledo y la Ciudad

Con motivo de la Asamblea de Agentes Comerciales que se celebra en Valladolid, se ha recibido en el Colegio provincial el siguiente telegrama:

Toledo de Valladolid 196-41-31-12.

«Asamblea Nacional de Colegios liberados reunida Valladolid, acordó unánimemente felicitar ese de su digna presidencia haciéndola extensiva a toda la ciudad y su guarnición por el heroico comportamiento demostrado en la gloriosa gesta nacional.

Salúdale presidente Asamblea».

Junta de Margaritas de La Mala

Ha quedado constituida en esta localidad la Junta de Margaritas del siguiente modo:

Presidenta, doña Victoriana Saldaña de San Miguel; vicepresidenta, señorita María del Rosario Corona Muñoz; secretaria, señorita Rufina Castellanos del Valle; intendenta, señorita Cristina Muñoz García; vocales, señoritas Eufrosia Gómez Sobrino, Paula Navarro Muñoz y Julia Valdivieso Rico.

Notas varias

Enfermo

Guarda cama el conde de la Mortera.

El doctor Gomá

En la mañana de ayer, marchó a Navarra su eminencia el cardenal arzobispo, doctor Gomá, quien ha realzado con su presencia los actos de nuestras tradicionales fiestas de Semana Santa.

Ligera indisposición del secretario general de la Junta Carlista de la Provincia

Se encuentra ligeramente indispuerto el secretario general de la Junta Carlista de Guerra de la provincia, señor Marina.

Disposiciones oficiales

Orden de incorporación a filas de los soldados pertenecientes al reemplazo de 1930

Burgos, 29.—El Boletín Oficial del Estado publica una orden de la Secretaría de Guerra, que dice así:

En cumplimiento de lo ordenado por el excelentísimo general jefe del Estado español, dispónese lo siguiente:

Artículo primero. Durante los días 4 al 12 de abril se incorporarán a filas todos los soldados pertenecientes al cupo de filas del reemplazo de 1930.

Artículo segundo. Estos movilizados se incorporarán a los regimientos de sus Armas que existan en la provincia donde residan. De no existir éstos, clasificándose en montados o de a pie, lo harán a Cuerpos de iguales características y si en su provincia no hubiere ningún Cuerpo armado, el gobernador militar dispondrá la distribución entre los existentes de la provincia más próxima.

Artículo tercero. Los individuos comprendidos en esta disposición que se encuentren con anterioridad al 3 del actual prestando servicio de Armas precisamente en los frentes de combate como afiliados a Falange Española, Requetés y demás Milicias armadas quedan dispensados de verificar la incorporación a filas, como asimismo todos los que se encuentren prestando servicio activo en las Compañías Ferroviarias y en las Empresas mineras como picadores de carbón y los expresados en el

Gobierno civil

Impresiones de la Semana Santa en los pueblos

El secretario del gobernador, al recibir a los informadores, les comunicó que aún siguen recibiendo telegramas de los pueblos, en los que se da cuenta de la solemnidad con que se han celebrado las fiestas de Semana Santa en la provincia. El secretario del gobernador, agregó: Estos telegramas, como ustedes podrán observar, son una muestra bien patente de la reacción católica en nuestra Patria. No obstante las dificultades por que atraviesan los pueblos, en lo que respecta a la cuestión religiosa, ya que en la mayoría de ellos las iglesias han sido destruidas por la barbarie marxista, y los párrocos vilmente asesinados, han sido celebradas las tradicionales fiestas de la Semana Santa.

Ayuntamiento

Recaudación de Arbitrios Municipales

Nos comunican de la Secretaría municipal que desde el día primero del mes de abril al diez de mayo, queda abierta la cobranza, en su período voluntario, del arbitrio de alcantarillado, correspondiente al semestre del año actual.

Los pagos se efectuarán, como de costumbre, en la oficina recaudatoria del Ayuntamiento.

Artículo tercero del decreto número 29 de la Junta de Defensa Nacional. Todos los movilizados que se encuentren en estas condiciones tienen la obligación de dar conocimiento de ello a sus jefes respectivos para que éstos a su vez lo comuniquen a las autoridades militares correspondientes a los efectos de legalizar su situación militar.

Artículo cuarto. Los generales de las Divisiones y comandantes generales de Baleares y Canarias darán las órdenes oportunas para que con la mayor rapidez llegue esta disposición a conocimiento de ella, dando todo género de facilidades al objeto de no retrasar lo más mínimo la incorporación de los individuos movilizados.

Artículo quinto. La falta o retraso en la incorporación, así como la negligencia por parte de las autoridades serán castigadas con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Burgos, 28 de marzo de 1937.—El general jefe, GIL YUSTE.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 1.º de abril de 1937

Don José Calvo García del Moral, don Juan Rivas, don Enrique Vera, don Antonio de la Torre, don Isaac Soler, don Juan García, don Luis Merchán, don José López Maicas, Sor Carmen Segura, don Ramón Vaquero, don José María Moreno, don Luis Ramos, don Constantino Manzano, don Lucas Ortega, don Angel García Ochoa, don Apolonio Iglesias, don Julio Pérez, don Claudio Fernández Marcote, don José Ruiz Palencia, don Fernando Gosálvez, don Máximo Blanco, don Albano Fernández Gómez, don Emilio Ferraz, don Felipe Vaquero, don Juan Rodríguez, don Pablo Alonso, don Juan Fernández, don G. Antonio Martín Rodríguez, don Gonzalo Pellido, don Mariano Sánchez, don Salvador López, don Luis Menéndez, don Angel Aguilar, don José Alandi, don Joaquín Romero, don Ramón Martínez de Velasco, don Angel López, don Alejandro Abellón Rosell, don Claudio Vidal de Aguirre, don Francisco Botas Montero.

Cartelera

CINE MODERNO: A las 4 y 6,30. CEDO GABINETE, ópera alemana por Magda Scherner.

CINE IMPERIO: Hoy jueves, a las 4 y 6,30. Las emocionantes aventuras de CHARLIE CHAN EN SANGHAI, en español.

«LA PUERTA LLANA»

Casa de comidas y vinos
DEMETRIO GUTIERREZ
TOLEDO

Hotel Maravilla

CONFORT MODERNO

Barrio Rey, 7.—Teléfono 1336
TOLEDO

Un importante bando de D. Emilio Mola, general jefe del Ejército del Norte

Con objeto de dar facilidades al Servicio de Recuperación del material de Guerra, y para evitar los frecuentes abusos que se cometen con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Toda persona militar o civil y entidad de este orden que tuviera armas, municiones, o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el Servicio de Recuperación, lo entregará inmediatamente a éste. Si el poseedor fuera algún Cuerpo militar o entidad de este carácter, lo pondrá en conocimiento del jefe de aquel Servicio correspondiente a la Zona o Ejército de que forma parte, el que, apreciando las circunstancias que concurren en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad Superior de quien dependa el Cuerpo o entidad, para que le ordene la entrega al Servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligada a recogerlos, si le fuera fácil, y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobiernos, Comandancias militares o de la Guardia civil o a los Puestos de este Instituto, y si

no le fuera posible, por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los Servicios de Recuperación del Ejército correspondiente para su clasificación y destino ulterior, así como también de lo que no pueden recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades militares y civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de Recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de Recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de Marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte, EMILIO MOLA VIDAL.

La Aviación castiga las fortificaciones de Bilbao

Bayona.—Noticias aquí recibidas por distintos conductos aseguran que las fuerzas nacionales han reanudado sus actividades ofensivas en distintos sectores del Ejército del Norte. También dicen que en el frente de Vizcaya se muestra extraordinaria actividad por parte de la Artillería y Aviación nacionales. Aparatos al servicio de las fuerzas nacionales ejecutaron diversos raids castigando duramente concentraciones de fuerzas marxistas en el frente de los alrededores de Bilbao, llenando perfectamente todos los objetivos que habían sido señalados por el Mando.

El Gobierno francés se ocupa del pacto italo-yugoeslavo

París.—El Consejo de ministros celebrado hoy en París se ocupó del nuevo acuerdo italo-yugoeslavo.

También aprobó una ley introduciendo la jornada de 40 horas en el comercio al detall, excepto el ramo de comestibles, que continuará con la actual jornada de 44 horas.

La señora de Schumann recorre el territorio alemán recaudando para el Auxilio de Invierno

Berlin.—La señora de Schumann, que se ofreció a recorrer el país a caballo para recaudar fondos con destino al Auxilio de Invierno, ha regresado hoy a Berlín.

Ha recorrido 4.000 kilómetros, y su colecta asciende a la suma de 125.000 reichsmark. Fué recibida por el Ayuntamiento, y por la noche se organizó una fiesta en su honor.

Un match de boxeo entre Prieto y García Oliver, del que resulta Hernández con un ojo hinchado

Valencia.—En el seno del Gobierno rojo de Valencia existen serias discrepancias por la solución de la crisis catalana. Después de seis horas de discutir no llegaron a un acuerdo, y se produjo la crisis.

Algunos ministros declararon al salir del Consejo que podían considerarse como dimitidos. Bruno manifestó, con cara de pesar, que si las cosas seguían así, la derrota era inevitable. Como le preguntaran los periodistas que si habían llegado a las manos, no quiso contestar, pero poco después salió el camarada Hernández con un ojo a la funerala, y se pudo averiguar que se encontró el trompazo al interponerse entre Prieto y García Oliver, que habían empezado a usar la dialéctica contundente de los puños.

Papilla de arroz para los lactantes, en lugar de leche

Madrid.—La carencia de leche en Madrid absoluta. Cierta periódico recomienda a las madres que den a los pequeños pan remojado o papilla de arroz, como sustitutos de la leche.

No hace falta ir a la Facultad de Medicina para comprender que esto es una atrocidad.

El desastre de los rojos en el monte Conjuro

Motril.—Los ataques que las fuerzas rojas iniciaron contra las posiciones que ocupan las fuerzas nacionales en el monte Conjuro discurrieron muy empeñados.

Los rojos atacaron empleando en la lucha un material bélico modernísimo. A pesar de su desesperada ofensiva los marxistas no adelantaron ni una pulgada y en cambio sufrieron una rotunda derrota.

El campo de batalla quedó sembrado de cadáveres rojos con armamento, siendo también recogida una ametralladora rusa y otro material que los rojos al retirarse desordenadamente dejaron abandonados en el campo.

La contraofensiva de los nacionales fué muy enérgica, deteniendo en seco el pretendido avance de las fuerzas comunistas.

Es expulsado de Abisinia un súbdito inglés

Londres.—Las autoridades italianas han expulsado del territorio abisinio a Mohamed Ali propietario de una casa de comercio anglo-hindú.

Esta medida ha sido motivada por la acusación de que tanto Ali como sus dependientes ejercían el espionaje por cuenta de Inglaterra.

La noticia de la expulsión ha sido confirmada en Londres y se anuncia que el gobierno británico protestará de ella.

Dos barcos marxistas apresados y otros dos hundidos

Súbditos franceses detenidos en Perpignan

Perpignan.—Veinticinco súbditos franceses que intentaban pasar la frontera franco-española para incorporarse a los ejércitos rojos han sido detenidos por las autoridades fronterizas.

Martínez Barrio marcha a París

Valencia.—Con motivo de la próxima marcha a París de Martínez Barrio, se ha reunido en asamblea el partido de Izquierda Republicana para designar a dos socios que le acompañen en el viaje.—A. Z.

Los madrileños tienen que pagar una cuota para refugiarse en el "metro", durante los bombardeos

Valencia.—Largo Caballero ha recibido hoy algunas visitas, entre ellas la del marxista Amador Fernández. También estuvo a verle una comisión de obreros del Metro de Madrid, que le hizo entrega de seiscientos mil pesetas recaudadas por diferentes servicios. Es de advertir que el Metropolitano de Madrid está regido por los mismos tranviarios y esas pesetas debe ser el único beneficio obtenido durante ocho meses de explotación. Es posible que produzcan mucho más las tasas que perciben los tranviarios por consentir a la población civil de Madrid que se refugie en los túneles durante los bombardeos.—A. Z.

Bruno Alonso cuenta uno de miedo acerca de las proezas de la flota roja

Valencia.—El periódico «Adelante» publica hoy un artículo festivo que firma Bruno Alonso, almirante civil de la flota roja y que está fechado a bordo del crucero Libertad, que se encuentra fondeado en Cartagena. Bruno Alonso, sin salir del puerto, se dedica a narrar un cuento de piratas en el que dos destructores que habían zarpado la mañana del 26 de marzo tuvieron que regresar rápidamente hacia su base por haber sido bombardeados por una escuadrilla nacionalista. Después de este ensayo, Bruno Alonso termina su artículo afirmando muy seriamente que ahora ya se puede decir que el gobierno de Valencia cuenta con una valiente flota naval.

Los partes oficiales de los marxistas son un cúmulo de necesidades

Madrid.—En el parte oficial comunicado ayer por la Junta de Defensa, se decía que las milicias rojas se dedicaban a fortificar las posiciones conquistadas en Guadalajara el día anterior, y anteayer se había radiado oficialmente desde Madrid que los milicianos no habían actuado en dicho sector y que solamente habían realizado una labor tan callada como meritoria. Así es como se miente hasta en los partes oficiales. La labor tan callada como meritoria que realizan estos días los marxistas, es la de retirar las numerosas bajas que han sufrido durante sus infructuosos ataques en nuestras líneas.—A. Z.

El oro robado por los marxistas españoles continúa su viaje alrededor del mundo

Londres.—Se dice que Rusia ha embarcado con rumbo a Inglaterra cuarenta millones de libras oro. No se conocen las razones de este envío; pero el «Daily Herald», cree que la citada cantidad no será depositada en ningún Banco inglés, sino que seguirá viaje a los Estados Unidos. El trasatlántico «Queen Mary», llevará en su próximo viaje lingotes de oro por valor de dos millones de libras esterlinas, y se afirma que el restante metal precioso seguirá la misma ruta. En algunos círculos financieros se comenta que se trata del oro enajenado por el Gobierno de Moscú y que es muy posible que sirva para realizar pagos de material de guerra recibido en la zona roja.—A. Z.

Francia no quiere llevar a Ginebra el asunto español

Berlin.—El corresponsal en París del periódico «Berliner Lokalanzeiger», comunica que la diplomacia francesa interviene con fuerte presión cerca del gobierno de Valencia para que retire la nota dirigida a la Sociedad de Naciones. Los esfuerzos del Quai d'Orsay obedecer al propósito de evitar que el organismo ginebrino intervenga en el asunto de no intervención. El citado diario opina que cualquier actividad de la Liga de Naciones sobre este asunto produciría nuevas dificultades, puesto que Alemania no es miembro de la Sociedad e Italia hace tiempo que no toma parte en sus sesiones. La reunión, ante estas circunstancias, sin comparecer las dos citadas naciones, carecería de verdadero procedimiento jurídico internacional. Por otra parte, Francia teme que Inglaterra no acepte las gestiones del organismo ginebrino que tan rotundo fracaso obtuvo en las últimas intervenciones.

La Aviación bombardea la zona roja de Extremadura

Badajoz.—La vida en la Extremadura redimida se realiza con toda normalidad. Los campesinos de la Tierra de Barros se hallan satisfechos de las labores de la tierra, que ya muestra los indicios de una gran cosecha.

Por personas escapadas del campo rojo se sabe que los vuelos de los aparatos nacionales son eficacísimos. En la última incursión los bombardeos destruyeron obras de fortificación que los marxistas habían tardado meses en realizar.

Rusia intensificará su ayuda a los rojos

Valencia.—Según recientes manifestaciones del embajador ruso en esta capital, León Gaikis, la Unión Soviética intensificará su apoyo al Gobierno de Valencia, con hombres y material de guerra.—A. Z.

Continúa sin resolverse la crisis del Gobierno catalán

Barcelona.—Tarradellas continúa sus visitas y sus consultas sin poder formar Gobierno. Ayer recibió a la Junta directiva de la C. N. T., a varios representantes de la Unión de Rabassaires y también fué a ver a los componentes de la U. G. T. Después se trasladó al domicilio de Companys para darle cuenta de sus gestiones. A la salida se mostró muy reservado ante los periodistas, y dijo que hablaría en el momento oportuno.—A. Z.

La desvergonzada actitud de Méjico en el problema español

Ginebra.—El delegado de Méjico en la Sociedad de Naciones ha entregado una nota de su gobierno al secretario general solicitando que se ponga fin a la guerra civil española. Dicha nota parece estar escrita al dictado del gobierno de Valencia y revela un enorme cinismo ya que Méjico, según declara-

ciones de Alvarez del Vayo, ha manifestado en repetidas ocasiones que siempre ayudaría a los marxistas de la Eep.ña roja.

Por otra parte son innumerables las pruebas de la intervención mejicana en nuestro conflicto.

Fallece de modo rápido y misterioso el general rojo Burguete

Valencia.—Ayer noche, en el Hotel Victoria, donde se hospedaba, se sintió gravemente enfermo el conocido general Burguete, que en la actualidad ostentaba un cargo en la Cruz Roja internacional. Fué llevado en automóvil a un hospital. Y a los pocos instantes se dió la noticia de su fallecimiento. La noticia de la rápida muerte de Burguete ha causado impresión y se comenta cierto misterio que envuelve a este suceso.

Es probable que Ludendorff ocupe un elevado puesto en el gabinete alemán

Londres.—La prensa inglesa dedica especial interés a la reconciliación del general Ludendorff con Hitler. Los periódicos recuerdan las relaciones que después de la guerra existían entre ambos personajes de la política nazi. La reciente entrevista demuestra que Ludendorff se adhiere a la política del Führer y ya se dice que Ludendorff ocupará muy en breve un puesto destacado en el Estado Mayor alemán.—A. Z.

Las más detalladas informaciones, en EL ALCAZAR

ALMACENES CAMINO
PEIRE, S. A.

Francos, 50 - SEVILLA

Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Aceros de todas clases para industrias
Utensilios de cocina en general
Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias
Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios
Escopetas de las marcas más acreditadas
Poleas y correas para transmisiones

L A L L A V E
MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

OBRA NACIONAL CORPORATIVA

Impresión de discos carlistas por la Casa Columbia

Los gremios tradicionalistas, representan la antítesis de la lucha de clases. Esta fué la poderosa arma de que el socialismo se valió para envenenar las almas de los obreros y conducirlos a una esclavitud, que Dios no ha consentido que sufran los españoles. Tomando base de la doctrina liberal que preparaba hábilmente los cerebros para recibir tristes enseñanzas, se fué poco a poco materializando al trabajador y fácilmente pudo destacarse ante sus ojos el panorama de la oposición entre la pobreza de los unos y la riqueza de los otros. Negándoles todo consuelo espiritual, bestializaron a aquellos infelices y ya no vieron en su patrono otra cosa que un explotador odioso al que había que combatir hasta con las armas. Los magníficamente trágicos resultados que se obtuvieron, no es preciso destacarlos, porque de sobra los conocemos todos. Ahora que hemos palpado esas realidades, fácil tarea será demostrar que con la lucha de clases sólo logramos mantener latente un espíritu de guerra con todas sus consecuencias, por eso, nuestros gremios, volvemos a repetirlo, representan la antítesis de esa lucha.

Con la clara sencillez de todo lo que es conforme a la naturaleza, se nos ofrece la idea básica del gremio tradicionalista. Si en el fenómeno de la producción intervienen diversos factores, el más elemental principio de lógica nos enseña, que esos factores deben marchar de acuerdo, por que en caso contrario, si son esenciales, la falta o discordancia de ellos, dará como resultado la imposibilidad de la producción. Así, pues, patronos, obreros y dirigentes técnicos, han de ir unidos, acordes, pero no por una imposición coactiva material, sino por propio sentimiento, por propia convicción, y entonces el fenómeno se desarrollará en forma debida y el fruto será óptimo.

LOS GREMIOS

Prácticamente, el resultado de que convivan en el gremio profesional patronos y obreros, es magífico. El acercamiento de quienes aparentemente tiene intereses contrarios origina el conocimiento mutuo, base sólida para resolver grandes problemas. El desconocimiento da lugar a la desconfianza, al recelo y por incomprensión se llega a los mayores dislates. Por ese acercamiento, el patrono adquiere la convicción de las verdaderas necesidades de sus obreros e imperando en nuestras organizaciones el ideal cristiano, le lleva a realizar el máximo de concesiones para remediar humanamente esas necesidades. Por ese acercamiento el obrero se da exacta cuenta del desarrollo económico de la empresa y presta su mejor colaboración para lograr una obra útil. Relacionados todos los patronos, obreros y técnicos de un mismo gremio, cooperan en común a su feliz desarrollo, y por sí mismos, o todo lo más con la mínima e imprescindible ayuda del Estado, dan vida propia a la organización y defensa de sus intereses, logrando una planta lozana y robusta, no una planta de estufa, que a la más pequeña falta del calor oficial se mustiayse pierde.

El gremio es ajeno a toda labor política, en el sentido deleznable que a esta palabra se da de maniobra para servir de bien común en provecho propio, y coopera por el contrario en esa buena labor de crear organismos en los que el Estado encuentra base y apoyo para desarrollar una vida próspera. Dentro del gremio en el que están representados en igual proporción todos los elementos que le forman, se regula el contrato de trabajo, fijando la duración de las jornadas, el régimen de salarios, la clasificación de los obreros, el régimen de las industrias, las obligaciones del patrono. Se da solución a los conflictos que entre sus elementos surjan. Cuando se logran todos estos frutos sin necesidad de acudir a la solución del elemento oficial, cuando menos desconocedor de esas esencias íntimas de los problemas que sólo sienten los mismos interesados, el resultado es la conformidad satisfecha de todos, cuyo valor es inapreciable.

Si a todas estas razones que el sentido común nos dicta, añadimos la fuerza de la experiencia histórica, tendremos el convencimiento de la necesidad de su creación y de que son el único medio de encauzar y resolver los problemas sociales. En las partes antiguas de las ciudades, es frecuentísimo leer nombres de calles dedicados a perpetuar el prestigio de los gremios. ¡Quién no recuerda en el Madrid viejo las calles de Tintoreros, de Latoneros, la Ribera de Curtidores y otros infinitos nombres similares! Ellos nos hablan de aquellos gremios que constituían verdaderas grandes familias que les hacían participar en común de las alegrías y de las penas de quienes los integraban, y eso pretendemos nosotros, que haya algo más que las frías cláusulas de un contrato para regular el trabajo digno que redime al hombre, que el amor sea la norma única cuyo imperio dulce y blando se imponga, que la semilla del odio se extinga y las múltiples penalidades que la vida encierra no se vean aumentadas por los insanos deseos de unos pocos que hacen de su yo una egoísta y deleznable deificación.

EL SECRETARIADO DE TOLEDO

Entre los discos impresionados estos días por la Casa Columbia figura el Himno de las Margaritas, de cuya música es autor el conocido músico militar señor Aramayona y de la letra el poeta don Baldomero Barón («Romedobal»).

Tenemos noticias de que la Casa Columbia ha quedado plenamente satisfecha del resultado obtenido, éxito que debe principalmente al magnífico coro de Margaritas y señoritas orfeopistas que han actuado y a la dirección acertadísima de estos coros, que han sido preparados y dirigidos por el subdirector del Orfeón Pamplonés, nuestro querido amigo don Mariano Beunza, que una vez más ha probado su competencia y maestría en cuestiones musicales.

Otro de los discos impresionados y que ha de tener gran aceptación, ha sido el del Himno de las Banderas, música del reputado maestro don Luis Teberna y letra de Baldomero Barón.

ALPARGATAS Y ZAPATILLAS

FELIX BOLAÑOS BOPITOS

Imagen, 12

SEVILLA

El vestido que usará la reina Isabel el día de la coronación de Jorge VI de Inglaterra

Londres.—La reina Isabel ha aprobado definitivamente el modelo de traje que vestirá el día de la coronación de Jorge VI. El vestido será de seda color de marfil, ricamente bordado en oro, con emblemas florales, representando motivos de Inglaterra, de la India y de los Dominios, en un plan de conjunto con la cola que igualmente irá bordada en oro.

La señora Handley Seymour, que ha ideado este vestido (que va a ser confeccionado en la Escuela Real de los Trabajos de la Aguja), ha declarado a los periodistas: «Todo el traje de su majestad será confeccionado por artistas ingleses y todo el material empleado será nacional. La seda utilizada ha sido producida en las propiedades de lady Hart-Dykes. Hace ya dos semanas que doce costureras están trabajando en el vestido de la reina Isabel».

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y

San Isidoro, 3.—

Teléfono 27.265.

SEVILLA

Concursos de EL ALCAZAR

2

Lema: "Un patriota de verdad,"

¡VIVA ESPAÑA!

¿Qué emociones no siente el corazón patriota al ver realizarse en torno de sí tantas cosas extrañas de la vida de campaña!

¿Quién no ha visto desarrollarse una batalla de mayor o menor importancia acompañada de todos los efectos que de ellas son propios?

¿Cuántas epopeyas se podían narrar, a raíz de los hechos de Campaña, pero tan sólo el ponerlos de relieve, costaría un largo trabajo, que no podemos tomarlo en las trincheras!!

Yo he visto en largas jornadas de la campaña, hechos culminantes, heroísmos sin cuento y hazañas memorables, que, si bien no alcanzan el mérito imponderable que otras han alcanzado, a lo menos serían para el mañana ilustraciones de la presente contienda.

¿Qué cuadro de guerra puede hallarse mejor pintado que el que presenta a todos los españoles, la toma de las trincheras de Navarra?

Dejemos volar a la fantasía por los campos de su expansión que son los frentes de lucha, para hacernos presentes con el corazón al hecho que vamos a narrar.

Era la fecha 6 de septiembre del año 1936: en la tercera campaña de Montaña, en aquel atardecer risueño de Otoño, salían soldados y requetés confundidos en un abrazo hermano, a un sólo grito de adelante, que era decir por Dios y por España, con un sólo corazón a la conquista de la España grande y a la salvaguardia de los tesoros de tradición y de fe.

Los defensores de la Patria ya no vacilan ni un sólo paso.

Descubren sus conciencias al sacerdote que les acompaña, y a una voz de sus jefes que los dirigen, movilizan sus aprestos militares ceñidas sus cartucheras y el fusil en banderola, rompen la marcha, y besando un Crucifijo que

les dieran sus madrecitas al salir para la guerra ya no temen a las balas ensañadas, ni al furor de sus enemigos porque se hacen fuertes, con la fortaleza del Crucificado.

Aún se me figura verlos partii llenos de entusiasmo, ancha Castilla, abierto el pecho a todos los peligros sin temor a la muerte por que llevan en aquel Cristo Bendito una coraza en que rebotarán las impías balas.

Y pasan los días entre marcha y marcha, y se ve venir la fecha del 16 de septiembre, imborrable en la historia.

Ya ha llegado el día: Bendito sea Dios que nos suministra recuerdos tan dulces de nuestros mártires.

¡Flores Martirum! exclama el corazón al romper en tales ideas.

Allí exclama jubiloso es donde se ven brillar y florecer nuestros mártires con esplendores de inmortalidad.

Y conforme asoma el enemigo, nuestros valientes soldados, hechos un fuego divino se abrazan para morir, pero lo que hallan es la vida.

Los marxistas esperan en su cárcel, el ataque de nuestros soldados, los cuales, en un arranque de valor les arrebatan sus puestos y les hacen mortandad terrible.

Otro triunfo de nuestras fuerzas en el que se aclama a la Bandera y otro templo en el que se entona un Te Deum en acción de gracias el 16, dos días después de la exaltación de La Santa Cruz.

Y aquellos requetés detrás de las trincheras, en el rincón del parapeto, donde se rumia en silencio el dolor y las fatigas en las duras noches de vela en la trinchera que es crisol de los entusiasmos y de las alegrías, no se desaniman para seguir adelante, sino que al contrario, prosiguen con

entusiasmo porque luchan por algo supremo e inacabable.

Junto a las filas de esos valerosos requetés y a la sombra de sus más puros ideales veo hoy cobijarse los restos inmortales de nuestros mártires gloriosos.

Y al lado de esos mártires, junto a esta España que surge gigantesca y funde sus sillares en los viejos escombros de la pasada sociedad corrompida aparecen dos siluetas colosales de un gran simbolismo patrio.

La Virgen del Pilar, templo de la piedad de los fieles que promete la salvación de la fe en España, y el Majestuoso Cerro de los Angeles, templo del Arte que promete sacar de sus ruinas el edificio de la nueva España.

Después de esa jornada épica que pasará a la posteridad con caracteres de oro, cabe preguntar en un arrebatado de ansiedad que es la que vivimos en toda la campaña.

Esas escenas de lucha, ¿se habrán repetido en los distintos frentes de lucha? Una respuesta afirmativa nos contesta a la pregunta, ¿Cómo no detallar ahora que estamos en los recientes contraataques de los rojos, en las alturas del Pingarrón, al margen del Jaramal?

Todavía permanecen frescos en mi memoria los días 13, 14 y 15. ¡Era de ver, cómo nuestros soldados actuaban junto a las posiciones de los rojos, causándoles innumerables bajas y como nuestra Artillería bien emplazada en La Marañosa lanzaba sus tiros ciertos al enemigo. La Aviación precisa en todo momento, evolucionó durante los tres días señalados, sobre campo enemigo, bombardeando con efecto sus posiciones. Allí sucumbió una vez más el valor poco fundado de los marxistas. Y allí vino a confirmarse más y más el efecto de nuestras armas. Bien por esos requetés, corazones patriotas, jóvenes de entusias-

El moro Adb-El-Axis quiere bautizarse

El simpático moro Adb-El-Axis B. Si Mohamed, de la cabila Quebdama, estaba en la Ciudad Universitaria, donde cayó enfermo de algún cuidado, por lo que tuvo que ser hospitalizado en Toledo. Desde allí ha venido a Valladolid a convalecer, acompañado de un Requeté, de quien está profundamente agradecido: «Ser muy buenos los Requetés y muy valientes; yo querer ser como ellos», dice este moro. Y al efecto, frecuenta el Centro Tradicionalista, y dos sacerdotes se han encargado de su instrucción religiosa. Sabe leer y escribir, habla el castellano bastante bien, su cultura es más que regular y demuestra deseos vehementes de ser cristiano, pidiendo con insistencia ser bautizado y recibir los Santos Sacramentos.

mo y llenos de savia y de vigor, prometedores del mañana; bien por esos soldados también que sostienen la lucha junto con nosotros, contra ese pueblo miserable que nos traicionaba.

Merced a los esfuerzos de todos los que luchan en esta cruzada de la Patria, España se orientará por los senderos del futuro nuevo y se presentará al mundo entero como la rescatadora de la fe de manos de la impía masonería.

Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —:

—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

Circular del Gobernador civil sobre Seguros sociales obligatorios

Son numerosos los patronos de nuestro territorio que, olvidando la importancia de las leyes que regulan los Seguros sociales obligatorios, protectoras de humildes familias obreras o argumentando en el sentido de que se trata de un problema secundario en los actuales momentos, tratan de eludir su observancia dejando de inscribir a sus asalariados y de ingresar sus cuotas en los organismos de Previsión, presentando siempre resistencia pasiva al cumplimiento de los deberes patronales. Esta actitud constituye una verdadera desobediencia a las frecuentes disposiciones dictadas acerca de la materia, que denotan la preocupación de nuestro Gobierno para que los patronos abonen el importe de sus obligaciones y las Entidades aseguradoras cumplan puntualmente sus compromisos con los obreros, y debe considerarse, además, como falta de patriotismo y negativa a colaborar en el engran-

decimiento de España, por lo que debo advertir a todos los patronos, así como a las Corporaciones oficiales que tengan asalariados a su servicio, que se impondrán las más severas sanciones a quienes dejen de cumplir los deberes que les impone el Régimen Obligatorio de Retiros, el Seguro de Maternidad y el de Accidente de Trabajo, pues ahora más que nunca se exigirá la puntual observancia de las leyes protectoras de los humildes.

Toledo 27 de marzo de 1937.—
El gobernador civil, SILVANO CIRUJANO.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de B.én, núm. 11

VISITEN ALMACENES

CIUDAD DE SEVILLA

Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería

Secciones especiales de

Confecciones de señoras

Paquetería

Saldos y

Plata Meneses

La Hera, Román y Compañía

SEVILLA

Hijo de Romualdo Jiménez

MENENDEZ PELAYO, 14.—SEVILLA

MADERAS

"Fuentes,"

Fábrica de Camas Metálicas

Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

"Pañerías La Campana,"

Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5

SEVILLA

Serapio Castro García

Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25

TALAVERA DE LA REINA

Correas STOPLESS - Sedas

Suizas para Fábricas de Harinas

- Herramientas - Maquinaria

Hijos de Antolín Calvo - SEVILLA

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce "Lusitania"

Jerez Quina Vergara

Anís Macaco

Coñac Centurión

Pío XI (Vino para Consagrar)

Madrinas de Guerra

"Para vosotras, Madrinas,"

Yo he visto experimentar una natural y franca alegría al recibirse vuestras cartas, lindas muchachitas que aceptasteis el título de madrinas, especialmente en las trincheras, donde el ver una letra femenina alivia el espíritu y el pensamiento de otras preocupaciones graves.

Aquí donde no llega un soplo de vida delicada, donde todo es un poco rudo, donde se pierde por completo la noción del tiempo y de las cosas, donde parece imposible que exista otra vida de regalo y de confort, pero donde se graba con más fuerza la virtud de la amistad y del compañerismo, una carta escrita con letra de caracteres muy femeninos y por manos que al no poder empuñar el fusil, empuñan la pluma, para traernos la seguridad de que no estamos solos con nuestros familiares, de que hay quien, además de ellos, reza por nosotros y se constituye en compañera leal para vivir, aunque sea por correspondencia, nuestra vida dura de campaña y seguir nuestros pasos con el pensamiento y el espíritu, no para dar ánimos que no se necesitan, sino para enviarnos todas las exquisiteces de vuestros corazones y toda la gama de vuestros sentimientos de mujer; esa carta, digo, debe tener todo el sabor de la gloria y toda la fragancia de la verdadera amistad y del compañerismo immaculado que posee su más firme puntal, precisamente en la conveniencia espiritual de estos momentos de peligro que todos atravesamos.

¿Qué importa que nosotros estemos más expuestos ahora, si el verdadero peligro se cernía sobre España y, por lo tanto, sobre todos los españoles sin distinción.

Por eso, una amistad así, forjada en la fragua de la guerra, ha de ser firme y duradera, por eso, una amistad así, tendrá el encanto de su pureza; por eso, agradan nuestras cartas que traen el perfume de nuestra gracia, que es la sal de la vida.

Escribid, escribid mucho, no os importe a quien,

ni tengáis en cuenta su categoría. Encontraréis respuestas muy variadas; unas que rebasarán los límites discretos de la lírica, otras que dejarán entrever la fina espiritualidad de su autor, algunas con chispazos de ingenio que retratan un temperamento propenso a la ironía y al buen humor y muchas... con faltas de ortografía pero con la admirable sencillez del que pone su alma en los puntos de la pluma.

Por unos, sentiréis admiración; por otros, benevolencia; por todos, curiosidad.

Yo os veo enjuiciando la personalidad física general de vuestro desconocido ahijado, buscando en sus cartas el milagro grafológico que os lo presente tal como es y veo la lucha que sostienen nuestro natural curioso y nuestra imaginación novelesca. ¿Quién vencerá a quién? Yo apostaría por el primero, sin que quiera esto decir que no haya quien prefiera el encanto de lo desconocido a la amargura de una realidad.

No debe ocultarse sin embargo, a nuestra exquisita sensibilidad que es la savia de vuestro poderío, el verdadero valor de esas cartas cruzadas que en el nublado de las trincheras, son luz y aroma, cristal que transparenta, en esta hora de renunciaciones y de verdades, los más escondidos sentimientos, pantalla por la que va pasando la película de esta santa cruzada con el fuerte realismo de su impresionante verdad.

Y después, cuando la convulsión que hoy nos conmueve se aplaque y vuelva a lucir el sol de las esperanzas en el amanecer de España, esas cartas habrán tenido la mágica virtud de unir a dos almas en una estrecha amistad irrompible, en una santa amistad innegable.

Escribid, escribid mucho madrinas.

CARLOS SALTOS
Capitán del 7.º Tabor de
Regulares, núm. 2.

Frente del Jarama, marzo.

Metal Troquelado
EMILIO MUÑOZ

LIBERTAD 16 — Teléfono: 82-

Especialidades, botones, cifras y emblemas para uniformes militares

BEJAR (Salamanca)

Cipriano Rodríguez Arias
Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y Comercio.

BEJAR
(Salamanca)

Gran Garage BERNAL

Teléfono : 109 :

BEJAR (Salamanca)

Solicitan madrina de guerra:

José Botana y Manuel Polonio, a Tercio del Alcázar, primera compañía, tercera sección; Ladislao Fernández, a Batallón Voluntarios de Toledo, tercera compañía; Antonio Labad, del batallón de Girona núm. 8, primera compañía; Ramón Clonchán, Ruperto Millán y Ramón Latorre, todos ellos del regimiento Infantería núm. 20, primera compañía, primer batallón; Narciso Vázquez Ortega, Domingo González García, Alvaro Plaza Corvo y Antonio Rodríguez Gómez, artilleros pertenecientes a la primera sección, batería de antitanques; el sargento Ladislao Guerra, cabos Manuel Alfonso y Juan Rojas Rojas, y los soldados Antonio Muñoz, Antonio Borrero, Juan Guillén, Juan Lafuente y Nicolás Maduño, todos ellos pertenecientes al batallón Cazadores de Melilla núm. 3, segunda compañía, grupo B.

José Martínez Lobato, Servicios Especiales, 6.ª compañía de la Guardia civil; el sargento Dionisio Fernández Arena, el cabo Juan Macayo Solana y el soldado Antonio Alonso Alegre, a Regimiento Infantería de Argel, núm. 27, cuarta compañía, 8.º batallón; Rosalío Rizados Mora, a Regimiento Infantería, núm. 20, primera compañía, primer batallón; José Calero Rojas, cabo de la primera batería de Montaña de Ceuta; el cabo Sixto Díaz Masa García, y el soldado Alfonso Aradilla Ledesma, a tercera compañía del batallón Zapadores Minadores, núm. 2.

CAFE Y HOTEL MODERNO

Alfredo Sánchez Bastida

TELEFONO : 24-

Piedrahíta (AVILA)

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Piniores "LINESOL,"

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACRITE LINAZA

Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositarlo, PERRÉS
Encarnación, 34. Fern, 55.

La Casa de las Novedades
MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

Hotel y Restaurant

COMERCIO

TELEFONO : : 104

BEJAR (Salamanca)

Casa Díaz

La mejor en flambres

TOLEDO

A bordo de un buque soviético, 87 cadáveres de dirigentes rusos salen de Barcelona rumbo a Odessa.

Macabro cargamento el de este barco ruso que va a cruzar dulces aguas de mar salado camino del país de los Soviets. Triste respuesta de muerte, única que la España roja podía dar al signo de interrogación que Rusia marcó con la silueta de la hoz en la faz de la Península.

Al bagaje de armas, obsequio a peso de oro, que la Unión Soviética vendió a su esclava, España le corresponde con este buque cargado con ochenta y siete ataúdes negros como su alma, ofrenda luctuosa que, para mí representa ochenta y siete trozos de España recién liberada, ochenta y siete retazos de cielo azul que han tirado al puerto barcelonés sus lacras de nubarrones y vuelven a ser más españoles, más azules que nunca en la égida gloriosa de la España tradicional.

ULTIMA HORA

En Belgrado ha sido ratificado el pacto italo-yugoeslavo

Maniobras de la flota roja frente a Alicante

Londres, 1 (madrugada). Informan de Gibraltar que la flota bolchevique efectuó maniobras de tiro frente a Alicante.

En Inglaterra y Nueva Zelanda los marxistas rechazan la alianza con los comunistas

Londres, 1 (madrugada).—El partido marxista de Nueva Zelanda

acaba de rechazar, por cuatrocientos sesenta y seis votos, contra catorce, la fusión con el partido comunista.

Prórroga del acuerdo comercial entre Italia y Dinamarca

Roma, 1 (madrugada).—El conde de Ciano y el ministro de Dinamarca en Roma firmaron un acuerdo prorrogando hasta el 30 de julio la validez del acuerdo italo-dinamarqués acerca del cambio de mercancías.

Inglaterra promete a Italia que Francia impedirá el paso de voluntarios

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla (12 noche).—El general Queipo, en la charla de esta noche, comenzó diciendo que el control ha producido agitación en Francia e Inglaterra. Mussolini, en un discurso, ha atacado a esos ladridos, haciendo antes entrar en razón al Gobierno inglés. En cambio, el Gobierno francés atiza el fuego, olvidando que el contrabando que pasa por su frontera hace durar la guerra.

El Gobierno inglés ha prometido a Italia que Francia impedirá el paso de voluntarios extranjeros a España, y parece que Blum lo ha prometido así solemnemente a los periodistas. Pero en ocho meses

han desmentido tantas veces los hechos a las palabras de este judío, que yo no fío en sus promesas.

Otra nota saliente de la actualidad es el pacto italo-yugoeslavo, que se ha ratificado con desusada celeridad para frustrar toda intriga que tienda a malograrlo. La Prensa moscovita revela su descontento, y la de Francia rebosa despecho, siendo el único comentario justo el de «La Liberté», quien dice que el pacto es un nuevo éxito de Italia, y que ahora se espera el acercamiento de Grecia y Turquía a la misma nación, en perjuicio de la influencia francesa. Inculpa de lo que ocurre a la desacertada política del Gobierno Blum.

Francia procura que vivamos en la anarquía, fraccionados en repúblicas esclavas suyas, si es que no se le anticipa Moscú en la tarea. Ahora mismo vemos el resultado de esos Estados en caricatura, lo mismo en Vasconia que en Cataluña.

Resumiendo las informaciones de la Prensa roja, dicen las radios marxistas que en operaciones brillantes atacaron Alcaracejo por dos sitios a la vez, ocupándolo en poco tiempo, lo mismo que Villanueva del Duque. Con este motivo dan detalles fantásticos de la no menos fantástica operación. Por su parte, «Claridad» asegura que avanzaron simultáneamente hacia Villaharta, Espiel y Peñarroya, sin resistencia en su marcha vertiginosa, habiendo tenido que emplear compañías de ingenieros para enterrar centenares de muertos abandonados. Dicen que sus vanguardias llegan hasta Peñarroya, y que continúa la batalla, de la que esperan la victoria. El general dice que todo eso es falso. Ya dije con sinceridad que las operaciones realizadas por nuestras fuerzas ayer de madrugada fueron brillantísimas, y que durante ellas el enemigo brilló por su ausencia.

A ruego de tres pueblos mártires, que pedían su liberación, emprendí esas operaciones, que la lluvia nos impidió coronar. Tomamos las tres sierras de la Alcornocosa, Alcornocozilla y Cabezamesada, que, defendidas con tesón, hubieran sido imposible de conquistar. La columna de Espiel ocupó el puerto de Calatreveño, y la de Villaharta, la sierra de Atalaya. Al día siguiente, se ocupó Villanueva del Duque bajo un diluvio que duró cinco o seis días. Cuando el sol secó un poco el terreno, nuestras fuerzas llegaron a siete kilómetros de Pozoblanco.

Tras otro paréntesis impuesto por la lluvia, ocupamos todas las posiciones que rodean Pozoblanco, donde resistimos violentos ataques rojos, rechazándolos, y otra vez el aguacero nos ha tenido clavados sobre el terreno; pero, al abonanzar el tiempo, me encontré con que se resentía bastante la salud de algunos hombres que llevaban bastantes días durmiendo en el campo.

Las masas marxistas se habían encerrado en sus madrigueras de Pozoblanco. Por eso nuestra Aviación, después de ahuyentar a los aparatos rojos, que se conformaron con arrasar pueblos indemnes de segunda línea, destruyó Pozoblanco.

Decidí ocupar posiciones en la Sierra, donde las fuerzas esperarán que yo disponga el avance. Tan ausentes estuvieron los rojos durante estas operaciones, que únicamente hostilizaron a ocho o diez regulares que protegían la extrema retaguardia, a los que, por sorpresa, hicieron tres muertos. Juro por mi honor que no hubo otra cosa. Perdimos únicamente un camión, que se extravió durante la noche, y que nuestros esfuerzos no consiguieron salvar. No nos han cogido ni un arma, ni un cartucho, ni un corraje. Abandonamos algunos sacos de paja y latas de carne argentina, para dejar huecos en los camiones a 91 habitantes que quedaban en Alcaracejo y 60 en Villanueva.

Establecidos en nuevas posiciones, el enemigo no se ha presentado desde las cuatro de la madrugada de ayer hasta el mediodía de hoy, en que fueron vistos dos tanques y dos batallones. Se les dejó acercarse al puerto, y entonces abrióse fuego contra ellos, ahuyentándolos. En cuanto al avance hacia Pueblonuevo, es cierto que avanzaron por la carretera de Hinojosa; pero no consiguieron el objetivo que se proponían. Después, el general se refiere a las operaciones del Norte, ponderando la brillantez con que se han desarrollado, y poniendo de relieve la importancia de la rotura del frente rojo en aquella región.

Burgos, 1 (madrugada).—En Belgrado, la capital de Yugoslavia, se verificó ayer la ceremonia de ratificación del pacto italo-yugoeslavo.

En el Ministerio de Negocios Extranjeros, a las diez y media de la mañana, suscribieron los documentos en que se ratifica el pacto, siendo firmados por el conde de Ciano y el presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros de Yugoslavia, señor Stadinnowich. Se cambiaron entre ambos representantes de naciones afectuosas palabras de salutación, subrayando la importancia del acto.

Acabada la ceremonia, el conde Ciano se dirigió a la Casa de Italia, donde conversó con algunos compatriotas amigablemente.

El ministro de Negocios Extranjeros de Italia se dirigió al aeródromo de Belgrado, donde fué despedido por el jefe del Gobierno yugoeslavo y varios ministros, entre los cuales se encontraban los de la Guerra y de Comercio, el alcalde de Belgrado, el comandante en jefe del Ejército Nacional y otras destacadas personalidades. También estaban los representantes diplomáticos de Austria, Hungría y Albania.

El conde Ciano abrazó al jefe del Gobierno yugoeslavo y estrechó su mano en señal de firme amistad, diciéndole al mismo tiempo que esperaba verlo muy pronto en Roma.

Acto seguido el conde Ciano subió a un avión «Savoya Marchessi», emprendiendo el viaje a Roma escoltado por una escuadrilla de aviones italianos y otra de bombardeo.

El 30 de abril elecciones en el Japón

Tokio, 1 (madrugada).—Las nuevas elecciones han sido fijadas para el treinta de abril. Se calcula que conducirán al refuerzo del partido laborista y de los pequeños grupos, en tanto que no traerán ninguna modificación considerable para los grandes partidos, y consiguientemente, para la composición de la Dieta.

El Gobierno tiene intención de influir en las elecciones procurará constituir un nuevo partido con el auxilio de los militares y de los grupos nacionalistas. Sin embargo, no se cree que esta acción tenga efecto.

Tarradellas fracasa en sus intentos de conciliación

París, 1 (madrugada).—Según informaciones de la Prensa no se realizaron las esperanzas de Tarradellas, que en Barcelona creía poder reconciliar a los partidos políticos y Sindicatos marxistas.

Detención de dos espías japoneses en Los Angeles

Los Angeles, 1 (madrugada).—Fueron detenidos ayer dos japoneses acusados de espionaje. En su domicilio se hallaron planos de fortificaciones e instalaciones de abastecimiento de Los Angeles, así como un puesto emisor de Telegrafía sin hilos.

Valores auríferos a España

París, 1.—En virtud del último decreto dictado por el Generalísimo Franco, a fin de que todos los valores y objetos de oro sean repatriados a España, numerosos españoles residentes en ésta, incluyendo miembros de la familia real española, han enviado para Burgos gran cantidad de oro y valores.

Hallazgo de vestiduras religiosas de gran valor en Granada

Burgos.—En un pueblo de Granada han sido encontrados varios vestidos religiosos, algunos de gran valor. Uno de ellos es de una tela viejísima, y de unos bordados primorosos, que, según aseguran, están hechos por la Reina Isabel la Católica.

Alemania bota un buque-cisterna ágante

Berlín.—En los astilleros de Isbanch se ha botado un barco-cisterna gigante construido por encargo del consejo directivo del Canal de Panamá.

El nuevo buque partirá en breve plazo para las costas de América.

87 cadáveres de dirigentes rusos salen de Barcelona para Rusia

Barcelona.—A bordo de un buque soviético, llegado expresamente a este puerto de Barcelona para tal fin, fueron instalados 87 ataúdes con otros tantos cadáveres de comisarios y dirigentes rusos-soviéticos de segunda fila, que murieron con los rojos españoles. El barco tomó rumbo a Odessa, en el Mar Negro.

Antes de zarpar, y en señal de gratitud, Largo Canallero envió al comandante del buque un mensaje de afectuosa despedida.

Llegan heridos a Valencia y se origina una manifestación

Valencia, 1.—Precedentes del frente de Teruel han llegado a Valencia varios camiones conduciendo heridos.

Con este motivo se formó una imponente manifestación de campesinos que al grito de «abajo la guerra» recorrió las principales calles de la población.

El Gobierno no se atrevió a disolverla.

Ametralladoras en las casas de Barcelona

Barcelona, 1.—En Barcelona reina una gran efervescencia, y se temen serios disturbios callejeros. Con motivo de la crisis del Gobierno de la Generalidad, los anarquistas se han hecho dueños de la situación.

En el palacio de la Generalidad se han colocado ametralladoras en todos los huecos.

El «honorable» Companys ha dicho que la situación es muy delicada.

Comentario inglés a las negociaciones con Bélgica

Londres, 1 (madrugada).—Comentando la política de neutralidad de Bélgica, el «Daily Herald» escribe: «Durante las conversaciones de los Estados Mayores, los delegados franceses pretendieron que en caso de guerra contra Alemania el ejército belga constituyese el alfiler de la izquierda del ejército francés y que todas las facilidades fuesen aseguradas a los ejércitos francés y británico para atravesar el territorio belga. El ejército aéreo británico debería tener base de operaciones en territorio belga. Todos estos preparativos deberían ser tomados en tiempo de paz; pero las disposiciones motivarían en caso de conflicto discusiones diplomáticas interminables sobre la interpretación del llamado ataque no provocado. Ahora bien, no aumentan en caso alguno la seguridad colectiva, y todo esto debe ser impuado a la política francesa. Bélgica debía ser sometida al servicio de los planes del Estado Mayor francés, sin consideración alguna al punto de vista belga o a los intereses belgas. Gracias a esta política, los ejércitos franceses tendrían derecho a pasar por Bélgica, excitando así al ejército alemán a pedir para sí el mismo derecho.»

El Gobierno francés se ocupa de la repatriación de voluntarios que luhan en España

París.—El Gabinete Blum ha celebrado hoy Consejo. La reunión de los ministros duró tres horas, y según informaciones, en ella se estudió la situación internacional. El ministro de Relaciones Extranjeras, M. Delbos, informó al Consejo de los trabajos realizados por el Comité de No Intervención, así como del control de las fronteras españolas. También se trató de la cuestión del repatriamiento de los voluntarios extranjeros, y se cree que este asunto se solucionará de común acuerdo y en el seno del Comité de Londres. M. Delbos dedicó también su atención a la política de la Europa central y se habló sobre el reciente convenio italo-yugoeslavo. El Consejo aprobó varias mociones relacionadas con la implantación de la semana de cuarenta horas en el comercio al detall.—A. Z.